
■记者手记

女性骑友越来越多
王艳、王莉、吴焕淑这 3名女性都没

有自己的单车，严格意义上来讲她们还
都不算真正的骑行爱好者，这次她们骑
着Liv/giant馆为她们提供的试骑车，感觉
爽极了。

现在很多像她们这样的女性正悄悄
地加入到骑行者的行列。大家都说，现
在很多女性还没有完全从工作和琐碎的
家务中解脱出来，开车的女司机们的比
例很高，女性持家、接送孩子、买东西等
琐碎事都需要有代步工具，这应该是女
性开车者多的原因。不过特别注重身体
健康好像也是女性的“天性”，骑行健身
自然也就成了女性的一个重要选择。

这里自然要提到Liv/giant馆，位于黄
河西路的 Liv/giant 馆是捷安特专门为女
性打造的自行车馆。据悉，该馆是目前
全国首家也是唯一的一家女性自行车
馆，所有的自行车相关产品全部为女性
专门打造。馆里的女性自行车从1000多
元到1万多元不等，大部分的自行车价位
在2000元~4000元。

捷安特的专业销售人员介绍，女性
自行车并非仅作为代步工具，它更多的
功能在于使女性享受自行车带来的乐
趣，享受骑行生活。有了专门瞄准女性
的自行车店，肯定有它的道理，也许若干
年以后，中国这个自行车王国里的女性
骑行者会成为骑行者的主流。
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“捷安特探寻之旅”上周末正式启动，10名本报邀请的骑友带着记者一起一路向东，在郑东新区度
过了一个难忘的上午。或许你是一名高级骑友，这段路程对你来说非常的轻松，甚至不屑做这样的短
途尝试。但是对于喜欢骑行的广大市民来说，能够抽出半天时间，组成一个小团队。在繁忙的工作之
余，感受骑行带来的乐趣，感受我们生活的这个城市的变迁和发展，感受生活的多姿多彩，和团队的成
员们聊聊生活，聊聊骑行，能够做到这些，便是一件快乐的事。 记者 秦明伟 文/图

如意湖边撒个欢

上周六上午 9 点，5 男 5 女，10 名骑行
爱好者从黄河西路捷安特女性馆出发，一
路沿黄河路向东来到郑东新区 CBD 如意
湖边。一路骑行，东区美景尽入眼中。记
者也被骑友们活力四射的激情所感染，也
打算自己买上一辆爱车，在闲暇时来到
CBD商务内环骑几圈，坐在湖边欣赏美景，
真是非常的惬意。

东区绿草如茵，空气清新，许多人来到
东区游玩健身，骑行团队所过之处也引来
好奇目光，还有人看到骑行团队经过赶紧
拿起相机拍照。如意湖里，数只野鸭游于
湖面，空气也格外清新。骑行团队来到如
意湖边停下，骑友们欢愉交谈，一起拍照。
一直玩到中午，才恋恋不舍而去。

这10名骑行爱好者，只是众多骑行爱
好者到东区健身游玩的一个缩影。“目前天
气有些寒冷，来这边骑行锻炼的人少了许
多。秦记者，你不知道，今年夏天天热的时
候，每天晚上都有大量的骑行者在CBD内
环骑车锻炼。”被记者尊称为远途骑行的

“专业人士”——捷安特骑行团队负责人朱
磊这样表示，“我住在北环，天暖和的时候
只要有空我几乎每天晚上都来CBD骑行，
CBD商务内环骑行锻炼非常适合，另外这
里环境优美，所以成了许多骑行爱好者的
健身‘天堂’。”据他估计，目前郑州市的骑
行爱好者不下 3 万人，而且大有不断壮大
之势。如果你也是骑行爱好者，不妨骑行
到东区，边赏美景边健身吧。

随着人们生活水平的不断提高，重视身
体锻炼的人越来越多，人的喜好不一样，所
以健身锻炼的方式也不同，其实只要自己喜
欢，任何锻炼方式都不失为好方式。不过在
这些骑友们的眼中、口中，他们更加推崇骑
车健身，听听他们的说道，也许你会发现骑
车健身的妙处。

骑行团队中有一对老夫妻，丈夫陈书臣
今年 68岁，原来爱好打羽毛球，后来打球时
伤到了肩膀，现在挥拍时还隐隐作痛，经过
选择改成现在的骑行健身。妻子李敏琦是
市直机关的退休人员，平时爱好摄影，出行
到哪都随身携带着自己心爱的相机，所以喜
欢骑着单车走走停停，看到什么就拍什么。
老两口还曾经有骑行200公里到太行山的经
历，让记者佩服。

“我觉得骑车健身是和大自然最好的亲
近方式。”妻子李敏琦很健谈，“旅游爬山还
要坐很长时间的车，虽然能欣赏到美景却

远不如骑单车来得自由自在，骑行到某地
看到美景，随时随地就能停下来，驻足欣
赏，那种感受妙不可言。”她的观点得到了
10 位骑友的广泛认同，大家七嘴八舌地交
谈着各种健身方式，大家都认为任何锻炼
都能收到强身健体的效果，但是若论如何
融入户外的大自然中，骑行显然是他们心目
中最佳的方式。

上周六的骑行活动中，李敏琦也是“随
拍一族”，出发前做骑行操时她在拍，看到湖
中有野鸭，她马上拍摄，在和众骑友交谈骑
行经历时还在扫描着四周看有无可拍的场
景。丈夫陈书臣一边附和着一边表示：“我
没事的时候天天骑，经常骑车到开封、荥阳
等周边地区，有好的骑行路线了，我们几个
骑友就商量着去。”

11 点活动结束后，记者从东区返回，而
陈书臣、李敏琦和其他几个老骑友又骑行到
别的地方去游玩了。

离开繁闹的都市，骑行到野外，看看自
然美景、乡边稻田，人的心境自然就少了许
多烦恼和浮躁，对身心大有裨益。

“骑车上瘾！”有着3年骑行经历的老骑友
任永福这样感叹，不过这个“瘾”对身心健康
好。对骑行有一些初级感受的记者也深感骑

车远行不仅能达到锻炼身体的目的，还能很好
地锻炼人的意志力，另外骑车在外会遇到各种
各样意想不到的困难和意外，这样人处理问题
的能力和适应环境的能力也会有很大改善。

任永福说：“骑行也是一个很好的‘借口’，
原来经常和朋友喝酒，现在大家都知道我骑

车健身，偶尔有朋友相邀，而我正好在
外地骑行，这个‘借口’朋友们都能欣
然接受。”和任永福相熟的郭红义说：

“原来经常和朋友们打牌熬夜，现在不
同了，有时候你骑行了一天，身体需要
休整，躺下来就能睡着。有时候骑行
到野外住帐篷，没有电视，没有各种都
市的娱乐项目，除了吃饭睡觉什么诱
惑也没有，这就强迫自己有了一个好的
生活习惯。”

这些骑行者现在都找到了自己的
生活乐趣，他们给记者留下的最深印象
就是自从骑上单车就开始乐此不疲，这
或许是健康的生活方式让人身心愉悦
的结果。
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“捷安特”郑州首届骑行文化节


